

6.4.2020

53332 Bornheim

Tel: [REDACTED]
Mobil: [REDACTED]

Bürgermeister Stadt Bornheim
Ausschuss für Bürgerangelegenheiten
Rathausstraße 2
53332 Bornheim

**Antrag für die nächste Ausschusssitzung am 6.5.2020.
Anregung zur gestalterischen Änderung des Peter-Fryns-Platz in Bornheim**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,
ich bitte um folgender Anregung als Antrag auf die Tagesordnung zur nächsten Sitzung des Ausschusses für Bürgerangelegenheiten zu veranlassen:

Eine Neugestaltung des zentralen Platzes in Bornheim, dem Peter-Fryns-Platz, ist sehr zu empfehlen um von den Bürger- und Bürgerinnen optimaler benutzt zu werden, und auch um gelungener und harmonischer in das Gesamtbild der renovierten Königsstraße zu passen. Die Pflanzung von wenigen aber gut platzierten Bäume würden dem Platz eine neue Struktur sowie zusätzliche Anreize zum Verweilen geben und vorteilhaft für die Umwelt sein.

Begründung:

Die derzeitige Gestaltung des Platzes hat sich als kompliziert und umständlich erwiesen:
a) die Zurückstellung der großen Pflanzenkübel vor der Polizei und Kreissparkasse nach der Räumung für die Kirmes und andere Veranstaltungen ist selten gelungen und ist inzwischen ganz aufgegeben worden; b) die strenge Reihe von Sitzbänke ist dadurch noch weniger einladend, weil sie verlassen und bezuglos in der Gegend stehen; c) die drei Blumenkübel aus Beton auf der Straßenseite sehen zusehends verwahrlost aus.

Die Veränderungen sollen das Stattfinden der Veranstaltungen nicht gefährden. Die Lösung könnte darin liegen weitere Bäume zu pflanzen.

Wenn zwei bis drei entsprechend hohe Bäume anstelle der kleine Betonkübel gepflanzt würden, ergäbe dies eine notwendige vertikale Perspektive, was den Platz einrahmt. Die Kirmesstände könnten unter diesen Bäumen Platz finden. Die natürliche Bewegung der Bäume lockert die Strenge des Platzes auf.

Zusätzlich, könnten zwei bis drei hohe Bäume hinter den Sitzbänken gepflanzt werden um als Schattenspender zu wirken. Ansonsten, könnten die Bänke an eine andere Stelle

gebracht werden. Hierzu bietet sich die erhöhte Stelle vor der Malteserhilfe an: wenn zwei Bänke im Rechteck zueinander stehen ist es kommunikativer für Menschen die sich dort treffen. Vor allem Familien mit Kindern und ältere Menschen brauchen einen sicheren Ort. Die dritte Bank könnte vor der Polizei stehenbleiben. Dadurch gibt es eine erweiterte Auswahl von Plätzen.

Diese Anregungen zum Neugestaltung des Platzes unterstützen, mit wenig Aufwand, das Bestreben der Stadt Menschen ins Zentrum zu bringen. Die Bäume können als Investition gesehen werden, welche sich jedes Jahr steigert. Sie tragen dazu bei, die sonst sehr gelungene Renovierung der Königsstraße unter umweltfreundlichen Gesichtspunkten zu erweitern.

Mit freundlichen Grüßen,

A black rectangular redaction mark covering the signature of the sender.